
Вперед, к победам!
В екатеринбурге открылась Спартакиада «Газпрома» — рекордная по числу команд дочерних обществ.
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Александр АЗАРКИН

Управление информации
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Делегация ООО «Газпром трансгаз Саратов»

пао «Газпром» проводит Спартакиады с 1996 года. Среди главных 
целей организации Спартакиад — популяризация здорового образа 
жизни, обмен опытом работы в области физической культуры и 
массового спорта, сохранение спортивных традиций.
мероприятия проходят в регионах производственной деятельности 
дочерних предприятий компании.

В
ажной особенностью зимних игр 2024 
года является смена формата. Теперь 
Спартакиада делится на две лиги по 

результатам прошлых игр. Логику органи-
заторов понять можно – соблюдается спор-
тивный принцип, соперники противосто-
ят примерно равным себе по уровню, про-
ще верстать календарь, снижается нагрузка 
на спортсменов и травматичность. Команда 
ООО «Газпром трансгаз Саратов» по резуль-
татам прошлых стартов получила право вы-
ступать в группе сильнейших – почетно, но 
очень непросто, ведь приходится соревно-
ваться с лучшими.

Без изменений осталась старая добрая ат-
мосфера, которая царит в течение недели 
на объектах Спартакиады. Компактное про-
живание на территории кампуса Уральско-
го федерального университета организова-
но по принципу олимпийской деревни. Ко-
манды живут в соседних корпусах, питают-
ся в одной столовой, отправляются на стар-
ты вместе. 

Капитан футбольной сборной Александр 
Саютин, для которого Спартакиада-2024 уже 
восьмая по счету, отмечает развитие информа-
ционного направления: «Благодаря платфор-

14 марта 2023 года в Екатеринбурге на 
площадке перед Общественным центром 
Уральского федерального университета 
(УрФУ) состоялась торжественная церемо-
ния открытия Спартакиады ПАО «Газпром».

В соревнованиях по пяти видам спорта 
– мини-футболу, баскетболу, настольному 
теннису, пулевой стрельбе и лыжным гон-
кам – выступят команды компаний Груп-
пы «Газпром». В Спартакиаде также при-
нимают участие студенческие команды 
вузов-партнеров. Для них будут организо-
ваны состязания по спортивной радиопе-
ленгации и игре в городки, а также мно-
гоэтапная эстафета и интеллектуальные 

игры. Соревнования пройдут на трех спор-
тивных площадках города и завершатся 19 
марта.

Председатель Правления ПАО «Газ-
пром» Алексей Миллер направил привет-
ствие участникам и организаторам Спар-
такиады:

«Для нашего большого коллектива это 
одно из самых ярких и ожидаемых меро-
приятий, главное событие корпоративно-
го спорта. Спартакиада дает возможность 
каждому участнику проявить свои луч-
шие качества – целеустремленность, силу 
духа, умение работать в команде и волю 
к победе. Такие мероприятия еще больше 

объединяют большую семью «Газпрома», 
помогают компании добиваться намеченных 
целей по всем направлениям деятельности.

Наша Спартакиада проводится в Екате-
ринбурге уже в пятый раз. По количеству 
участвующих дочерних обществ – а их 32 
— в этом году побит исторический рекорд 
Спартакиады. Это значит, что все больше 
работников «Газпрома» выбирают спор-
тивный образ жизни. Так держать!

Желаю участникам Спартакиады на-

Огонь зимней Спартакиады зажжен!

рассказываем о первых впечатлениях наших коллег с места главного спортивного события года  
пао «Газпром».

В компании Сильнейших

ме ГИД наши болельщики теперь могут сле-
дить за прямыми трансляциями, оперативно 
узнавать результаты матчей, поддерживать нас 
комментариями и сообщениями. Понравилась 
церемония открытия – она прошла на свежем 
воздухе, что позволило прочувствовать зим-
ний характер игр. А еще рад, что здесь есть 
реальная возможность посмотреть выступле-
ния наших товарищей по делегации – напри-
мер, матчи по настольному теннису проходят 
в одном зале с нами».

Игрок баскетбольной дружины из 
Учебно-производственного центра Сергей 
Кузнецов рассказал, что каждая Спартакиа-
да – это незабываемые эмоции и насыщен-
ная программа: «На этот раз мы сможем не 
только принять участие в спортивных играх, 
но и успеем проголосовать за Президента. 
И экскурсионная программа в столице Ура-
ла организаторами предложена интересная».

Теннисист Игорь Заплатин из УМТСиК: 
«Самые яркие впечатления – то, что броса-
ется в глаза – это неповторимая экипиров-
ка. Членов своей делегации видно издале-
ка, что очень приятно. Также всегда радост-
но встретить друзей и знакомых из других 
дочерних обществ. Ну и, разумеется, друже-

любная обстановка и высокий уровень со-
ревнований, о чем можно судить по огромно-
му числу мастеров и даже заслуженных масте-
ров спорта!»

Дебютант Спартакиады, лыжница Гуль-
мира Шалабаева из Александровогайского 
ЛПУМГ, рассказала, что ее первое впечатле-
ние – очень красивый и чистый город Ека-
теринбург: «Честно признаться, волновалась 
перед поездкой, и очень старательно гото-
вилась к предстоящим соревнованиям. Все 
здесь организовано на высшем уровне. Мы 

живем в комфортных условиях со вкусным и 
сбалансированным питанием. Особенно за-
помнилось торжественное открытие Спарта-
киады. Уже познакомилась с другими спор-
тсменами, набрала для себя личностного и 
профессионального опыта, который также 
очень важен для дальнейших занятий спор-
том». 

Что ж, пожелаем нашим участникам удачи 
и побед. А уже в следующем номере мы подве-
дем итоги «белой» Спартакиады.

На торжественной церемонии открытия игр

строя на победу, а зрителям – незабывае-
мых впечатлений!»

Кроме того, в связи с проведением в пе-
риод с 15 по 17 марта выборов Президента 
Российской Федерации для всех участни-
ков и гостей Спартакиады на территории 
студенческого кампуса УрФУ организован 
избирательный участок.
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еСть что раССказать

Филипп КОЧЕТКОВ

В преддверии 60-летия «Газпром трансгаз Саратов» мы продолжаем встречаться с ветеранами 
общества. Сегодня в рубрике «есть что рассказать» – Владимир корниенко, который прошел 
долгий и интересный путь от случайного человека на газовом производстве до специалиста 
высочайшего уровня и широчайшего профиля.

УчитьСя ВСю жизнь

кадроВая политика

Владимир Дорофеевич посвятил газовой 
отрасли 34 года жизни, хотя, по его сло-
вам, оказался в ней по воле случая.

«Я окончил белгородский индустриаль-
ный техникум.  По образованию – энергетик, 
нас учили, в основном, как обслуживать не-
фтяников – нефтяные скважины, нефтепро-
воды и так далее. А по распределению ока-
зался в саратовском трансгазе, хотя нас не 
учили ничему, что связано с газом», – рас-
сказал он.

В Саратовскую область, вспоминает ве-
теран отрасли, в мае 1972 года приехали не-
сколько выпускников белгородского техни-
кума, все они попали на разные газовые объ-
екты, в том числе за пределами региона.

«Я, например, оказался на компрессорной 
станции в казахстанском селе Бейнеу, назва-
ние которого долго не мог запомнить, а дру-
гие уехали в Опорное и в Узбекистан, в Ка-
ракалпакию. Приехал я в Бейнеу, со мной 
еще два бывших студента, документы от-
дал. А там песчаные бури – руку протягива-
ешь, а пальцев не видно. Эти двое уже че-
рез два дня уехали обратно. Я думал, только 

месяц-другой перебьюсь, а в итоге остался в 
газовой отрасли на всю жизнь», – поделился 
Владимир Корниенко.

Он подчеркнул, что, когда впервые при-
шел на компрессорную станцию, не имел 
никакого представления о том, как она рабо-
тает. При этом КС еще только возводилась 
– вокруг были в основном строители, была 
сдана только первая очередь.

«Что делать? Беру книги, начинаю учить-
ся заново. Месяца через два уже более-менее 
вошел в курс дела. В самом начале меня при-
няли электриком, через два-три месяца – ма-
стером, а через полгода я уже работал инже-
нером», – вспоминает он.

«Именно в Бейнеу я впервые столкнул-
ся с необходимостью срочно учиться чему-
то с нуля. И этот принцип был со мной всю 
жизнь. Наверное, эта отправная точка моей 
дальнейшей судьбы и стала главным вос-
поминанием моей трудовой биографии», – 
подчеркнул ветеран.

Одновременно со станцией строился и 
поселок вокруг Бейнеу, который на тот мо-
мент был обычным аулом.

«Электроснабжение там было от малень-
кой электростанции. У нас ничего не было, а 
то, что было нужно, мы брали у строителей. 
Режим работы газопровода был напряжен-
ный, так как газа не хватало. Машины про-
ходили обкатку. В основном ломались тор-
цевые уплотнения – они были угольными. А 
вообще, мне пришлось всю жизнь учиться, 
сколько работал, столько и учился – выучил 
турбины, машины, так и развивался в отрас-
ли. Инструкции, литература… Старших на-
ставников не было», – продолжал рассказ 
Владимир Дорофеевич.

«Потихоньку начали укомплектовывать 
ЛЭС транспортом. Там ведь не было даже 
аварийки, и иногда инженерам приходилось 
ездить на местных ишаках. Не все выдержи-
вали работу в таких условиях, конечно. Но 
жили мы весело, так как все были молоды-
ми, хотя дисциплина была железная. Так и 
начиналась моя трудовая деятельность», – 
продолжил он.

Со временем в Бейнеу появилось жилье 
для специалистов, причем сразу оборудован-
ное и мебелью, и холодильниками. Было за-
ложено строительство отдела рабочего снаб-
жения (ОРС), появились собственные ре-
монтные бригады.

«Базу ОРСа мы строили в выходные – как 
на субботнике. Никто нам не платил за это», 
– поделился Владимир Дорофеевич.

«Окончил заочно саратовский политех. 
Из Бейнеу уехал с должности начальника  
службы энерговодоснабжения. Переехал 
в Жангалу, где стал работать главным ин-
женером Жангалинского ЛПУМГ, а затем 
стал там начальником», – рассказал Влади-
мир Корниенко.

Когда Владимир Дорофеевич в 1989 году 
оказался в Саратове, ему предложили две ва-
кантные должности – в отделе кадров и на-
чальника отдела социального развития.

«В отдел кадров я не захотел по складу 
характера. А что такое начальник отдела со-
циально развития, не знал. Пришлось опять 
учиться – все законы изучать. А тут новое 

время же – распад Советского Союза, боль-
шие проблемы на всех производствах, в том 
числе в газовой отрасли, приватизация и так 
далее. Мы составили новый коллективный 
договор Общества с учетом требований вре-
мени, профсоюзы начали активно работать. 
Пришлось создавать все фактически с нуля. 
Занимались и другой работой – например, 
при мне строилась база «Нива». До нас там 
были лишь деревянные домики и одно кир-
пичное здание», – вспоминал он.

Последние шесть лет перед заслуженным 
отдыхом, на который Владимир Дорофеевич 
ушел в 2009 году, он проработал в Сторожев-
ском ЛПУМГ – заместителем начальника.

«Накануне 60-летия «Газпром трансгаз 
Саратов» желаю его работникам всегда раз-
виваться и совершенствоваться, не стоять 
на месте. Всегда смотреть вперед! Там, где 
есть прогресс, есть будущее. Учиться и раз-
виваться – для выполнения общих задач!» – 
дал наказ Владимир Корниенко.

Студенты в музее трудовой славы «Газпром трансгаз Саратов»

Пресс-служба СГТУ 
имени Гагарина Ю.А.

В рамках партнерского взаимодействия СГтУ имени Гагарина ю.а. и ооо «Газпром трансгаз Саратов» 
15 марта 2024 года была организована экскурсия в Учебно-производственный центр общества. 

СтУденты В УпЦ

С
туденты старших курсов направле-
ний подготовки «Нефтегазовое дело» и 
«Строительство» в сопровождении до-

центов кафедры «Теплогазоснабжение и не-
фтегазовое дело» института УРБАС  Данилы 
Каткова и Ивана Попова посетили ряд знако-
вых мест предприятия – музей трудовой сла-
вы, отделение производственного обучения, 
участки производственного тренинга служб 
связи, монтеров станционного и сигнально-
го оборудования, котельных, газораспреде-
лительных станций, станций катодной защи-
ты, мастерские по производству слесарных и 
сварочных работ.

Мероприятие включало лекцию заведую-
щей музеем Екатерины Грачевой по истории 
строительства первого в нашей стране маги-
стрального газопровода «Саратов-Москва», 
ратном и трудовом подвигах тысяч лю-
дей, задействованных в процессах добычи, 
транспорта, хранения и переработки угле-
водородного сырья, трудовых династиях со-
трудников.

 Заведующий отделением производствен-
ного обучения Денис Давыдов познакомил 
студентов с интерактивным макетом тех-
нологической цепочки транспортирования 
природного газа, работой технологического 
оборудования, компримированием, одори-
зацией газа, устройством газоперекачиваю-
щих агрегатов.

Главный инженер Инженерно-
технического центра Алексей Зайцев озву-
чил особенности работы молодых специа-
листов, возможности их адаптации и под-
держки в трудовом коллективе, социаль-
ные гарантии и интересные инженерные за-
дачи, которые предстоит решать молодым и 
амбициозным выпускникам политеха, вы-

бравшим для построения успешной карьеры 
ООО «Газпром трансгаз Саратов».

Модератором мероприятия высту-
пил заместитель начальника Инженерно-
технического центра ООО «Газпром транс-
газ Саратов» Илья Павлов, с которым по 
итогам встречи обсуждены этапы дальней-
шего расширения сотрудничества: согласо-
ваны направления для заключения догово-

ра о практической подготовке студентов 3 
и 4 курсов на базе предприятия, представ-
лены вакансии для трудоустройства студен-
тов, рассмотрена возможность реализации 
программы наставничества и стажировки на 
базе предприятия.

Колорит села Бейнеу
Владимир Корниенко

На участке производственного тренинга
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ЭконоВоСти 

добрые люди

12 апреля 2024 года на территории администрации общества пройдет акция по раздельному 
сбору отходов «откажись от пластика!».

бактериям В помощь

>>> стр.4

Г
рядущее мероприятие – закономерное 
явление в последовательной экологи-
ческой политике, проводимой Обще-

ством. В одном из прошлых номеров «Голу-
бой магистрали» мы писали, что наше пред-
приятие – участник политики ПАО «Газ-
пром» в области борьбы с засильем пласти-
ковой продукции.

Но поговорим о том, что же к этому сра-
жению привело.

Как же нам повезло, что на свете есть бак-
терии! Точнее, мы в очередной раз удивля-
емся, как все гармонично и совершенно в 
природе. Для того, чтобы читатели смогли 
проследить нашу мысль, приведем пример 
из литературного паблика «Полка», который 
как раз во время подготовки этой статьи – 
как знал – решил припомнить рассказ одно-
го из самых замечательных русских фанта-
стов Александра Беляева «Нетленный мир». 
В произведении рассказывается о том, «что в 
мире в одночасье вымерли все бактерии: все 
бы ничего, да только поверхность земли по-
крылась плотным ковром опавших листьев и 
телами мертвых животных, которые некому 
превращать в простые вещества. «Через не-
сколько лет уже нельзя было пройти по лесу 
– горы листьев, веток и сучьев поднимались 
почти до вершины. Леса глохли, деревья за-
сыхали. Почва истощалась и почти не дава-
ла урожаев». Описывать масштабы пробле-
мы дальше не будем – каждый может дофан-
тазировать их сам, ну или прочитать рассказ, 
хотя «Полка» утверждает, что «Нетленный 
мир» далек от научной достоверности: даже 
Беляев не смог представить себе подлинных 
последствий гибели всех бактерий сразу, но 
на мысль о том, что бактерии вообще-то не-
обходимы для жизни, натолкнул. 

Это было в далеком 1930 году. С тех 
пор мы сильно усложнили жизнь бактери-
ям, которые занимаются переработкой. Во-
первых, подкидываем им работу, в геометри-
ческой прогрессии увеличивая ее объемы, а 
во-вторых, подсовывая материал неудобова-
римый, то есть плохо и долго перерабатыва-
емый. Вообще, мы убеждены, что природа 
и человек как ее часть не способны создать 
ничего, что она сама же не может перерабо-

тать. Вопрос только во времени и затратах 
других ресурсов, например, места, на это. 
То есть не случится ли так, что нам ско-
ро негде будет жить – все место займет не 
успевший разложиться мусор. И так в оке-
ане, например, плавают огромные пятна…
нет, не нефти, хотя и она, бывает, «проли-
вается», а пластика.

Не стоит превращать в экологические 
проблемы и праздники, решив украсить их 
воздушными шарами, которые к концу весе-
лья вы к тому же запланировали выпустить 
в небо. Рыбы, птицы и млекопитающие за-
частую заглатывают шары, принимая их за 
пищу, и погибают. Ленты от шаров тоже 
опасны. В них запутываются птицы и другие 
животные, что приводит к их гибели. Застре-
вая в высоковольтных проводах, шары ста-
новятся причиной коротких замыканий и по-
жаров. Экологичные альтернативы – запуск 
многоразовых воздушных змеев с последу-
ющим возвращением к хозяевам; празднич-
ные баннеры, гирлянды из флажков, атлас-
ные ленты и другой многоразовый декор для 
украшения. Альтернатива дорогим букетам 
– горшки с цветами. 

Выход для тех, кто рассуждает не такими 
категориями, как «на мой век хватит, а там  
хоть – трава не расти» (и в прямом, кстати, 
как мы выяснили после рассказа Беляева, 
смысле), есть. Наше Общество сотрудничает 
с экоцентром «Экологизатор», который про-
водит ежегодную и всеми любимую акцию 
«Водорослям – крышка», и много других, 
например, принимает старую одежду. «Зеле-
ный бык», как известно, интересуется бата-
рейками, а некоторые наши работники при-
ходят в буфет за кофе со своими кружками, 
а еду приобретают в многоразовые контей-
неры. Если поразмыслить, помочь природе 
можно еще много чем. Это только кажется, 
что твой конкретный вклад – капля в море, 
но из капель, как известно, слагается океан.

Интересный опыт реализации экополити-
ки имеет ИТЦ. В филиале вот уже год сто-
ит уличный контейнер под пластик с инфор-
мационным плакатом, обучающим читать 
маркировку и утилизировать тару в соответ-
ствии с ней. Инженер по охране окружаю-

щей среды 1 категории ИТЦ Анастасия Ти-
хонова – автор этой инициативы, вдохнов-
ленная тем, как задумку поддерживают кол-
леги, собирается в ближайшее время поста-
вить контейнеры под стекло и упаковочную 
пленку. Бумагу в Инженерно-техническом 
центре также централизованно собирают и 
сдают на переработку.

Жить без отходов невозможно, но нор-
мой должно стать постепенное снижение ко-
личества мусора. Каждый из нас может вне-
сти свой вклад в снижение отходов – ведь 
большая часть содержимого полигонов мог-
ла бы отправиться на переработку, если бы 
раздельный сбор мусора стал устойчивой 
бытовой привычкой. Сортировка позволяет 
дать вторую жизнь большему объему сырья, 
упрощает утилизацию, а главное – улучша-
ет экологическую обстановку, сокращая чис-
ло свалок.

что можно СдаВать на переработкУ
Бумага: картон без примесей, газеты, жур-
налы, открытки, книги, упаковка, офисная 
бумага.

Металл: алюминиевые и консервные бан-
ки, металлические крышки.

Стекло: бутылки и банки из-под напитков 

и еды, пузырьки и флаконы.
Электроника: в разобранном на пластик, 

металлы (включая драгоценные) и стекло 
виде.

Пластик: бутылки, флаконы от бытовой 
химии и шампуней, канистры, пластиковые 
бутылки от молочной продукции.

что нельзя перерабатыВать
Пластиковые столовые приборы и контейне-
ры, дозаторы от жидкого мыла, чайные паке-
тики, фантики от конфет, подгузники, влаж-
ные салфетки, ватные палочки.

Все эти отходы следует накапливать и пе-
редавать в пункты приема для безопасной 
утилизации.

что нельзя ВыбраСыВать
Батарейки, аккумуляторы, ртутьсодержа-
щие градусники и люминесцентные лампы, 
а также бытовые химикаты, моторное масло, 
жидкие хладагенты. Эти отходы отравляют 
природу своими соединениями, поэтому их 
нельзя класть в общий пакет с мусором.

На предметах, которые запрещено выбра-
сывать, стоит значок перечеркнутой урны.

Саратовский дом малютки получил от «Газпром трансгаз Саратов» предметы личной гигиены и расходные материалы для ухода за младенцами.  
Средства на их покупку работники общества собрали в ходе благотворительной акции. 

помощь детям

н
аше Общество уже много лет оказы-
вает помощь ГУЗ «Специализирован-
ный дом ребенка для детей с органи-

ческими поражениями центральной нерв-
ной системы, в том числе детскими цере-
бральными параличами, без нарушения 
психики» города Саратова. 

Газовики регулярно передают малень-
ким воспитанникам учреждения вещи и 
предметы в соответствии с их нуждами.

«Потребности малышей в разные мо-
менты бывают разными. Но предметы лич-
ной гигиены нужны всегда – детки у нас 
маленькие, возрастом до трех лет, неадап-
тированные», – объяснила главный врач 
учреждения Марина Банникова.

Данную благотворительную акцию в 
Обществе приурочили к Году семьи – в на-
дежде на то, что у каждого ребенка из Дома 
малютки, а их около тридцати, появится 
дружная и любящая семья. 

«Мы очень благодарны «Газпром транс-
газ Саратов» за регулярные акции. Нам 
приятно, что вы нас не забываете», - ска-
зала газовикам на прощанье Марина Бан-
никова.

Филипп КОЧЕТКОВПроцесс разгрузки

Средства гигиены для малышей

Часть привезенных вещей
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бактериям В помощь
Такие предметы и вещества следует сда-

вать только в специальные пункты приема.

как праВильно ВыброСить мУСор
Стекло, пластик, одежду и картон не стоит 
выбрасывать в один контейнер – в этом слу-
чае они не смогут разложиться даже за не-
сколько веков.

Поэтому 
рассортируйте мусор – разложите отходы 
по разным емкостям: пластик – в одну, бу-
магу – в другую, текстиль – в третью и т.д. 

Пластиковые крышки от бутылок и Tetra Pak 
(из-под молока и соков) нужно собирать от-
дельно;

подготовьте вещи к выбросу — помойте 
тару, удалите органические отходы и лами-
нированные наклейки;

упакуйте мусор компактно — спрессуйте 
и утрамбуйте Tetra Pak, пластиковую и же-
стяную тару, а затем скрепите все упаков-
ки резинкой. Сложите в тканевую сумку или 
мешок сжатое вторсырье и передайте его на 
переработку.

стр.3<<< 

получить больше информации о раздельном сборе мусора будет 
можно во время акции «откажись от пластика!».

Мы еще не раз проинформируем об этом 
мероприятии в рассылке по корпоративной 
почте, на интранет-сайте и в социальных се-
тях. На средства, вырученные со сдачи сы-
рья, будет приобретен корм для бездомных 
животных.

В этот день в переработку будут прини-
маться и такие редкие фракции, как

• блистеры от лекарств
• пластиковые карты
• зубные щетки

• фломастеры
• ручки без стержней
• CD/DVD без коробок.
В великий день первого полета человека в 

космос мы будем рады сделать шаг навстре-
чу сохранению нашей планеты такой же пре-
красной, какой увидел ее Юрий Гагарин в 
иллюминатор «Востока». 


